

Regierungsrat

Rathaus
Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
so.ch

Bundesamt für Energie
3003 Bern

per E-Mail an:
verordnungsrevisionen@
bfe.admin.ch

1. Juli 2025

Vernehmlassung zu Verordnungsänderungen im Bereich des Bundesamts für Energie (BFE) mit Inkrafttreten am 1. Januar 2026

Sehr geehrter Herr Bundesrat
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 14. April 2025 geben Sie uns die Gelegenheit, zu Verordnungsänderungen im Bereich des Bundesamts für Energie (BFE) mit Inkrafttreten am 1. Januar 2026 Stellung zu nehmen.

Wir unterstützen die geplanten Verordnungsänderungen zur Verbesserung der sicheren Stromversorgung mit einheimischen, erneuerbaren Energien. Die Festlegung der einzelnen Technologieziele ist besonders für den benötigten Zubau von Windenergie und Photovoltaik wichtig und sendet klare Signale an alle Beteiligten. Ebenso erwarten wir von den geplanten Anpassungen bei der Förderung eine Verbesserung des Kosten-Nutzenverhältnisses und einen effizienteren Gesamteinsatz der Fördermittel für den Zubau von erneuerbarem Strom.

Besonders begrüssen wir die Ablösung des Höhenbonus für Photovoltaikanlagen durch einen Winterstrombonus. Mit der neuen Berechnungsweise wird dem Umstand Rechnung getragen, dass auch Photovoltaikanlagen in tieferen Lagen für die Produktion von Winterstrom optimiert werden können. So können auch Photovoltaikanlagen mit überdurchschnittlichem Winterertrag im Mittelland sinnvoll unterstützt werden.

Abschliessend verweisen wir auf die Stellungnahme der Konferenz der kantonalen Energiedirektoren (EnDK) zur Vernehmlassung der Verordnungsänderungen im Bereich des Bundesamts für Energie (BFE) mit Inkrafttreten am 1. Januar 2026. Wir schliessen uns dieser an.

Für die Möglichkeit zur Stellungnahme danken wir Ihnen bestens.

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig. Sandra Kolly
Frau Landammann

sig. Andreas Eng
Staatsschreiber